

Camion à bascule

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/camion-a-bascule-1992-021/>

Collections / Du fédéralisme à la fin de la Deuxième Guerre mondiale / camion à bascule





Licence CC BY-NC-ND 4.0

Camion à bascule jouet de couleurs rouge et verte. Trois bouteilles de Coca-Cola de taille normale sont collées dans la boîte du camion. Le camion a été fixé sur une base en bois peint.

Numéro d'accession 1992.21

Date 1940 c

Matériaux métal, peinture

Dimensions 31 x 18 x 57 cm

Contexte historique

Ce camion à bascule est chargé de trois petites bouteilles de Coca-Cola déposées dans la boîte du jouet par un artiste qui s'est sans doute amusé à imiter certains camions semblables vendus à l'époque par la célèbre

marque de liqueur.

La compagnie Coca-Cola est officiellement créée en 1886 dans la ville d'Atlanta par le pharmacien John Pemberton, qui invente une boisson à base de feuilles de coca, de noix de kola et de damiana, qu'il vend au début dans une pharmacie. Pemberton peine toutefois à rentabiliser son produit et vend sa formule en 1888 à Asa Candler, qui ajoute du caramel et choisit le format de bouteille qui fera la renommée de la célèbre boisson ambrée et que l'on peut voir sur ce camion.

Grâce à un marketing intense, qui inclut la fabrication de jouets et de camions portant le logo de l'entreprise, Candler fait le succès de la marque Coca-Cola à travers les États-Unis. À partir des années 1920, la marque poursuit sa croissance et s'impose à travers le monde comme emblème de la culture américaine.

Symbole de cette expansion et du succès de la marque, l'entreprise Coca-Cola s'installe à Montréal en 1929, en construisant sa première usine de boissons gazeuses au 200, rue de Bellechasse. Elle y demeurera jusqu'en 1973, date à laquelle la Ville de Montréal acquiert l'ancienne usine pour y aménager des bureaux.

© Collection Pointe-à-Callière, 1992.021

Photo de Paul Dionne

Exposé au musée